



# 西川小学校だより

第9号  
R6.10.1  
校長 林 敏幸

## 地域の宝を学ぼう ～ふるさと楽行・総合的な学習～



9月13日(金)、3年生が睦合ふるさと楽行に行ってきました。長登観音では参拝した方々の願いとともに貼ってお札に興味深々でした。設楽酒造では普段見ることのできないタンクを見せていただきました。三山電車の記念館では、「昔の電車は形が違うね。」など今の電車と比べながら見学させていただきました。最後に伝統芸能の相撲についてお話をお聞きました。実際にまわしや化粧まわし、行司や呼び出しの衣装などを着せていただくことができました。たくさんご協力いただいた睦合地区の皆様、ありがとうございました。

9月13日(金)、2年生が沼山・入間ふるさと楽行に行ってきました。さわやかな青空が広がる中、げんごろうなどの水生生物に親しみ、入間のホテルのお話や歴史に触れ、地域に心を寄せ、守っている方々の思いを知ることができました。

大きなバケツにたくさんの生き物を入れて帰ってくると、目を輝かせて一日の活動を話してくれました。連れてきた「お友達」は、学校のビオトープにお引っ越しをしました。命の大切さに触れ、これからの生活科につながる大切な一日になりました。沼山・入間地区の皆様、ありがとうございました。



9月20日(金)、総合的な学習の時間で西川町の食べ物について学習している4年生は、それぞれが興味を持った食べ物についてグループで調べています。19日、NHKの「あさいち」で西川町の「ゆずりはの会」の方々が数年前から作っている「月山なんばこ」について放映されました。4年生はみんなで番組を見て学習しました。「月山なんばこ」を調べていたメンバー4人だけでなく、4年生全員で見学に行きたいとお願いしたところ、快く引き受けてくださり、みんなで学習することができました。4年生は辛み成分への対策としてスキー用のゴーグルなどを準備し、見学させていただきました。

地域のみなさんのお力を借りて、地域に飛び出して学ぶ「ふるさと楽行」「総合的な学習の時間」「生活科」の様々な活動を通して、ふるさとを愛する子どもたちを育てていきます。ご協力ありがとうございます。

## 協力して謎を解け！ ～児童会「なかよし集会」～



9月19日(木)、児童会主催による「なかよし集会」が行われました。今回の内容は、縦割り班での謎解きクイズ。題して「協力して謎を解け！西川アドベンチャー」です。なかよし委員会の子どもたちが学校に関するクイズを考え、みんなで学校中を歩き回ってクイズの答えを見つけていきます。制限時間内にできるだけ多くの謎を解き、班のなかよし度をアップすることがねらいです。「食堂の電気の数は何個？」という問題では、天井を見上げ、1個ずつ丁寧に数えていきました。なかには、かけ算で答えを確かめる姿も…。



体育館にもどって、みんなでもう一度答えを確認。



正解した数を班ごとに確認。正解するとうれしそうに声をあげていました。



班で力を合わせて取り組むことで絆が深まりました。

## うれしいな、みんなでいただきます ～1年生親子給食～



9月12日(木)、1年生の保護者の方に来校いただき、親子給食を実施しました。献立は、牛乳、ナン、海藻サラダ、西川産かぼちゃ入りキーマカレーです。ナンは年に1, 2回程度の提供のため、子どもたちはもちろん、保護者の方にも喜んでいただきました。入学してから約5か月が経ち、配膳も上手にできるようになってきました。食べ終わった後は、鈴木栄養士が食に関するミニ講話を行いました。「学校給食の目的」「好き嫌いなぜ起こるか」「食経験を増やそう」の3点について分かりやすく話をしました。保護者の方からは「おいしかった」との感想をいただきました。

## 安全な登下校を心がけます ～交通安全キャラバン隊～

9月25日(水)、寒河江警察署の方をはじめ、交通安全の関係機関の方々が、キャラバン隊として来校しました。秋の交通安全運動の一環で、講話や寸劇を通じて子どもたちの安全意識を高めてくださいました。

サプライズゲストとして、マスコットキャラクターの「ガッさん」「カモンくん」も登場し、子どもたちは大喜びでした。最後は児童代表が「安全な登下校を心がけ、絶対に交通事故にあわないように気を付けます。」と誓いました。



西川学園 西川小学校ホームページアドレス  
<https://www.town.nishikawa.yamagata.jp/site/e-nishikawa/>

